

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 29 de mayo de 2014.



La UAEM en la prensa:

Informa UAEM los resultados del Diálogo por la Seguridad

Estatal:

Exigen devolución de beca a estudiantes del Cobaem

Nacional:

Hallan las conexiones emocionales entre dos cerebros

Internacional:

El Premio Príncipe de Asturias, a químicos de España y EU

La UAEM en la prensa:

Informa UAEM los resultados del Diálogo por la Seguridad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) puso a disposición de toda la ciudadanía, las conclusiones de los "Diálogos por la Seguridad Ciudadana" realizados el pasado 15 de mayo, en tanto se anunció que continuarán las mesas de trabajo con los diversos sectores de la población para recoger más propuestas que permitan reorientar la política que en seguridad se tiene en el estado y llevarlas a Diálogos por Morelos. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, explicó que estas conclusiones ya se encuentran en la plataforma de la universidad y de lo que se trata, es que en una suma de voluntades se reforme la política pública y se revise desde este nuevo escenario, la estrategia en materia de seguridad. El rector de la UAEM confirmó que ya recibió la invitación para participar en este evento a efectuarse a mediados del mes de junio y paralelamente también se solicitó a esta Casa de Estudios que se incorpore a los trabajos del Consejo Estatal de Seguridad Pública. Sin embargo, Vera Jiménez confirmó que no se integrarán a este consejo por el momento, "ya que nosotros pensamos que hay que trabajar desde la ciudadanía y una vez que tengamos ya unas propuestas claras y definidas con los ciudadanos, entonces sí buscaremos la manera de integrarnos a este organismo para impulsar y garantizar el buen uso de las propuestas emanadas de las mesas de diálogo".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3408559.htm>.

Intentan linchar a rector UAEM, por caso Ipres

Mediante un exhorto del Congreso local, la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pretendía ser expuesta como la principal responsable de la falta de resarcimiento de los daños sufridos por los estudiantes y familias afectadas por el accidente carretero del pasado 10 de abril en que fallecieron cuatro alumnos del Instituto Profesional de la Región Sur (Ipres). La propuesta apareció enlistada en el orden del día de la sesión ordinaria de ayer, sin embargo la inconformidad del grupo parlamentario del PRD por los términos de su contenido, generó que surgiera una nueva propuesta. En un inicio el exhorto planteaba convocar al rector de la UAEM para atender las demandas de la comunidad estudiantil del Ipres de concretar el resarcimiento del daño económico, social, psicológico y moral de los estudiantes afectados en el accidente carretero del pasado 10 de abril. Minutos después comenzó a circular un nuevo texto -que trascendió- fue elaborado en las oficinas del sol azteca, donde además del legítimo reclamo de la comunidad estudiantil, se acusaba directamente a la rectoría de la máxima casa de estudios de ser la responsable de que a la fecha no se haya podido hacer efectivo el pago de seguros de vida y lesiones a los afectados. El nuevo documento señalaba a la rectoría de la UAEM de -presuntamente- no haber pagado la póliza del seguro de los estudiantes universitarios a la empresa Met Life. La aparición de esta segunda edición de la propuesta de exhorto comenzó a generar molestia entre las diferentes fuerzas políticas del Congreso -que identificaron un ánimo político de linchamiento hacia la UAEM-, sin embargo por motivos ajenos a este tema, la sesión ordinaria fue suspendida sin que el tema fuera discutido ni votado, por lo que deberá ser atendido en la plenaria del próximo 4 de junio.

La Jornada Morelos, p.4, (De la redacción),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/29/politica_notas_05.php.

Aún no se inicia la construcción de las sedes de la UAEM en Tetecala y Miacatlán

A pesar de que hace algunos meses se realizaron los eventos oficiales, dando el arranque para la construcción de las sedes regionales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en los municipios de Tetecala y Miacatlán, en ambos espacios a poco más de tres meses, aún no se inician las edificaciones pese a que se anunció que estarían listos ambos edificios para el ciclo escolar 2014-2015. Al respecto, autoridades municipales informaron que el programa de estudios está proyectado para iniciar con la oferta de carreras virtuales, en tanto se construyen los campus y que los días viernes y sábados acudirán a la UAEM, campus Chamilpa en la capital del estado, para que puedan interactuar con los docentes y que les resuelvan sus dudas.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Redacción),

<http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/7670-a%C3%BAAn-no-se-inicia-la-construcci%C3%B3n-de-las-sedes-de-la-uaem-en-tetecala-y-miacatl%C3%A1n.html>

Se publica esquela por el fallecimiento del Ing. Mario Estrada Elizondo, presidente y director general fundador de La Unión de Morelos.

La Unión de Morelos, p.15, (UAEM).

Celebración por el Día del Contador

Directivos y representantes de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), asistieron a conocido restaurante, con motivo de la celebración del Día del Contador.

Diario de Morelos, p.2, Encuentros, (Estefanía Almanza).

Estatal:

Exigen devolución de beca a estudiantes del Cobaem

Alumnos y padres de familia del Colegio de Bachilleres de la comunidad de Tehuixtla, levantaron la voz en protesta ya que les están exigiendo no sólo que renuncien a una de las dos becas (PROBEMS o la Beca Salario) sino que devuelvan los 3 mil 500 pesos que recibieron, a sólo dos días de que venza el plazo, y sin previo aviso, con la retención y devolución de tarjetas de la beca federal que obtuvieron por excelencia educativa. Se trata de por lo menos 80 alumnos del plantel 08 con sede en Tehuixtla, comunidad del municipio de Jojutla, los que enfrentan el problema presuntamente de tener "doble beca", asunto que nunca les quedó claro cuando el Gobierno del estatal los exhortó a inscribirse en el programa de "Beca Trabajo", denunciaron alumnos y padres de familia que se indignaron ante la pretensión de que los estudiantes o padres de familia regresen los 3 mil 500 pesos de la "beca trabajo" si quieren cobrar la beca PROBEMS que es sólo para alumnos con promedios de 8.6 en adelante.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3408439.htm>.

Nacional:

Hallan las conexiones emocionales entre dos cerebros

Cuando unos amantes se besan, un par de bailarines alcanza gran entendimiento en la pista o dos personas comparten un logro, se genera una conexión que no sólo está ligada a las sensaciones, sino que se trata de una interacción real entre los cerebros de ambos individuos. Así lo revela un estudio realizado por científicos del Instituto de Investigaciones Aplicadas y Sistemas (IIMAS) de la Universidad Nacional Autónoma de México, que mediante su modelo computacional hallaron las conexiones emocionales a nivel cerebral que presentan dos personas en un beso, baile o al desarrollar una idea creativa.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso)

Huelguistas de la Universidad de Colima cumplen un mes en ayuno

Siete afiliados al Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima (Sutuc), entre ellos su ex dirigente Leonardo César Gutiérrez Chávez, cumplieron un mes en huelga de hambre sin que se hayan cumplido sus demandas. El 29 de abril los manifestantes instalaron un campamento fuera del palacio de gobierno estatal, en demanda de que se resuelvan violaciones a 35 cláusulas del contrato colectivo de trabajo, claridad en el manejo del Fondo Social de Apoyo al Pensionado (Fosap) y la restitución de Gutiérrez Chávez como secretario general del Sutuc. Entre las violaciones al contrato destacan el descuento de cuotas del Instituto Mexicano del Seguro Social, pero sin recibir servicio médico; asimismo se les retiene impuesto sobre la renta, pero la Universidad de Colima (Unicol) no lo declaró al Sistema de Administración Tributaria.

La Jornada, p.32, (Juan Carlos Flores),

Milenio, (Fanny Miranda), http://www.milenio.com/estados/gobernador_de_Colima-Universidad_de_Colima-Ucol-catedraticos_de_la_Ucol-huelga_de_hambre_en_la_Ucol-rector_Jose_Eduardo_Hernandez_Nava-mediacion_del_gobernador-gobernador_de_Colima_0_307169582.html

Actividad antihipertensiva y antioxidante en el frijol negro

El frijol es uno de los cultivos más importantes para la población mexicana debido a sus cualidades nutritivas. De hecho, el país es uno de los 10 principales productores de esta leguminosa en el mundo, y varios estudios han reflejado la correlación entre su consumo y la disminución de enfermedades crónico- degenerativas, cardiovasculares, obesidad y diabetes. Por ello, la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del Instituto Politécnico Nacional (ENCB-IPN), llevó a cabo una investigación para evaluar la actividad antioxidante y antihipertensiva en la variedad de frijol negro Jamapa, y comprobaron que además de estas cualidades, las proteínas de frijol pueden eliminar los metales pesados del cuerpo. La investigación politécnica titulada "Hidrolizados enzimáticos de frijol negro Jamapa con actividad antihipertensiva" fue liderada por la doctora Gloria Dávila Ortiz, e identificó péptidos bioactivos con 12 componentes en la leguminosa que tienen efecto benéfico como antihipertensivos y antioxidantes, lo que podría favorecer la formulación de productos para la prevención y tratamiento de enfermedades cardiovasculares, con un efecto específico sobre la presión arterial y el estrés oxidativo.

La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo),

<http://www.jornadamorelos.com/2014/5/29/contra.php>.

Gana empresa mexicana el premio Innovación Tecnológica 2014

La empresa AgroyBiotecnia, derivada del Instituto de Biotecnología (IBt) de la UNAM, obtuvo el primer lugar del Premio ADIAT a la Innovación Tecnológica 2014, el reconocimiento nacional más importante en ese campo, otorgado por la Asociación Mexicana de Directivos de la Investigación Aplicada y el Desarrollo Tecnológico. El galardón, creado en 1992 y que promueve la capacidad innovadora de los investigadores nacionales y el trabajo que realizan los empresarios en su búsqueda por tener empresas más competitivas, se logró en la categoría PyME. AgroyBiotecnia produce Fungifree AB®, el primer biofungicida desarrollado en México por los universitarios y único producto de aplicación foliar efectivo para el control de antracnosis (*C. gloeosporioides*) y de cenicilla polvorienta (*L. taurica* y *E. chichoracearum*), a niveles similares o superiores a los alcanzados con los fungicidas químicos. La empresa obtuvo las mejores notas en los tres preceptos principales que se evaluaron: niveles de novedad, de complejidad tecnológica y articulación con el entorno, en donde son factores fundamentales el bienestar económico y el favorecimiento en el cuidado del medio ambiente. Enrique Galindo y Leobardo Serrano, integrantes del IBt y fundadores de AgroyBiotecnia, indicaron que Fungifree AB® fue originalmente desarrollado en instituciones de educación superior: la UNAM y el Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) unidad Culiacán; se cuenta con una patente que protege la tecnología de producción y con un producto que posee características únicas, mismo que brinda alternativas a los agricultores. Este desarrollo tecnológico fue escalado, registrado y finalmente comercializado por AgroyBiotecnia.

El Caudillo de Morelos, (Redacción),

<http://elcaudillo.com.mx/index.php/ciencia-y-tecnologia/20803-gana-empresa-mexicana-el-premio-innovacion-tecnologica-2014>.

Internacional:

El Premio Príncipe de Asturias, a químicos de España y EU

La Fundación Príncipe de Asturias otorgó el premio con ese nombre en el área de investigación científica y técnica al químico español Avelino Corma quien actualmente es profesor en España del Instituto de Tecnología Química y a los estadounidenses ingeniero químico Mark E. Davis quien es profesor de ingeniería química en el Instituto de Tecnología de California y el químico físico Galen D. Stucky profesor de la Universidad de California y profesor visitante de la Universidad de Pekín, por sus aportes al desarrollo de los materiales microporosos y mesoporosos y sus aplicaciones.

La Jornada, p.2, (Dpa y Xinhua),

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/cultura/Principe-Asturias-espanol-estadunidenses_0_307769246.html

La Crónica de Hoy, (EFE en Oviedo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/836098.html>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/premio-principe-investigacion-89248.html>

El Sol de Cuernavaca, (OEM),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3407314.htm#sthash.VWrDu68h.dpuf>,

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3407314.htm>.